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Desde el municipio afirman que existe un atraso de más de 40 días en los 
pagos, y que no se sostuvo el compromiso de pago atrasado. PÁG.  2

PÁG.  9
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EMERGENCIA

EDUCACIÓN

PÁG. 7

AFARTE: BUSCAN QUE LOS PPD PUEDAN 
COBRAR EL IFE Y ASIGNACIONES

PÁG.  6

En Río Grande volverá la actividad de manera paulatina. Tendrán prioridad los 
trabajos referidos a la salud y servicios básicos, con los lineamientos establecidos 
a nivel provincial y nacional. 

PROTOCOLO PROPIO PARA LA 
OBRA PÚBLICA - PRIVADA

El intendente Walter Vuoto junto 
al equipo sanitario recorrieron 
las obras que avanzan en el 
Polo Hospitalario, ubicado en el 
Microestadio Cochocho Vargas, 
Albergue Municipal, 
Cancha 4.

“EL AÑO NO 
ESTÁ PERDIDO”

El titular de AFARTE, Federico Hellemeyer, anunció que se están haciendo presentaciones 
en conjunto con la UOM ante el ANSES, para que los contratados no 
queden afuera de los beneficios. PÁG.  6

RECOMIENDAN ADELANTAR EL PEDIDO DE MEDICAMENTOS
Es para que antes de que se les acaben los medicamentos a las y los afiliados, 
puedan solicitar los nuevos con un tiempo de antelación de 72 horas. 

AVANCES EN EL POLO 
HOSPITALARIO 

RIO GRANDE

OSEF
La ministra Analía Cubino 
afirmó que se están pensando 
estrategias ante la desigualdad 
en el acceso a las tecnologías, 
con la utilización de cuadernillos 
provenientes de Nación.

MÁS DE 400 MILLONES DE 
DEUDA DE COPARTICIPACIÓN
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LA MUNICIPALIDAD REFUERZA 
EL EQUIPAMIENTO PARA EL 
OPERATIVO INVIERNO 2020

La Municipalidad de Ushuaia 
continúa con los preparativos para 
el próximo Operativo Invierno 2020 
y este miércoles se realizará la aper-
tura de ofertas para la contratación 
de equipos viales tipo cargadora, 
motoniveladora, retroexcavadora y 
camiones. Se avanza también en los 
pasos y procedimientos para la con-
tratación de tolvas con motor, mini-
cargadoras y excavadora con oruga, 
a través de licitaciones privadas.

“Desde el inicio de la pandemia 
y cuando el intendente Walter Vuoto 
dispuso las primeras medidas pre-
ventivas en la ciudad, estuvimos tra-
bajando para poder salir adelante y 
hacer todo lo necesario para llegar 
al invierno preparados. Hemos ade-
cuado las formas de presentación de 
las ofertas a las medidas de preven-

USHUAIA

ción”, sostuvo la secretaria de Pla-
nificación e Inversión Pública de la 
Municipalidad, Dra. Gabriela Muñiz 
Siccardi, en el programa radial Ma-
ñanas Diferentes.

“Estamos trabajando con las he-
rramientas administrativas adecua-
das, a través del sistema informáti-
co, para llevar adelante el operativo 
2020, contar con todo lo necesario y 
estar en condiciones de atravesar el 
invierno”, dijo la Secretaria. 

Cabe recordar que el decreto del 
Intendente Walter Vuoto exceptúa  a 
las áreas operativas de Servicios Pú-
blicos y de Obras Públicas de la Mu-
nicipalidad de Ushuaia, cuyo per-
sonal estará abocado al trabajo en 
garantizar la transitabilidad de las 
calles de la ciudad durante los meses 
más fríos del año.

MUNICIPALES

RIO GRANDE AVANZA EN UN PROTOCOLO PROPIO PARA 
LA REACTIVACIÓN DE LA OBRA PÚBLICA - PRIVADA

La secretaria de Planificación, 
Inversión y Servicios Públicos, Sil-
vina Mónaco, comentó que desde el 
Municipio se está planificando para 
una “reactivación controlada del ru-
bro de la construcción, con énfasis 
en aquellas medidas que eviten la 
propagación del virus para de esta 
manera cuidar a toda la comuni-
dad”. Además, señaló que “la prio-
ridad está puesta en reactivar obras 
relacionadas a la salud y a los ser-
vicios básicos, y después comenzar 
con otro tipo de obras”.

En este sentido, se refirió a “la 
autonomía con la que cuenta el Mu-
nicipio y el Comité de Emergencia 
Municipal, para la implementación 
de un protocolo propio que atien-
da las necesidades particulares de 
la obra pública privada de nuestra 
ciudad”.

Asimismo, comentó sobre su 
participación en una mesa de tra-
bajo junto al Gobierno de la Provin-
cia, para analizar el protocolo que 
el Ejecutivo Provincial está elabo-
rando en materia de reactivación 

de obra pública privada, y desta-
có que el Municipio “se encuentra 
trabajando en su propio protocolo, 
teniendo en cuenta la realidad de 
dicho rubro en la ciudad”.

“Desde nuestra ciudad tenemos 
un escenario distinto al del resto 
de la provincia”, expresó Mónaco, 
quien agregó que “el Municipio está 
haciendo su propio análisis en fun-
ción al escenario de la construcción 

que presenta nuestra ciudad”.
Por último, manifestó que “tene-

mos que ser muy cuidadosos en las 
medidas para poder llevar a cabo 
este protocolo”, y agregó que “el rei-
nicio de algunas de estas obras nos 
va a permitir avanzar y seguir con 
ellas durante la veda invernal, ob-
viamente en otras condiciones la-
borales como es el caso del trabajo 
en espacios cubiertos”.

El reinicio será de manera paulatina y controlada. Tendrán prioridad los trabajos referidos a la salud y servicios básicos. El Municipio de Río Grande 
avanza en la diagramación de su propio protocolo con un mismo lineamiento de lo establecido a nivel provincial y nacional. 

COPARTICIPACIÓN

EL MUNICIPIO RECLAMA MÁS 
DE 400 MILLONES DE PESOS AL 
GOBIERNO PROVINCIAL

El secretario de Finanzas del 
Municipio, Diego López, se refirió al 
atraso de más de 40 días que el Eje-
cutivo Provincial tiene con el Mu-
nicipio respecto al envío de fondos 
coparticipables. Informó que “esta 
situación nos sitúa en una situación 
muy compleja porque nos adeudan 
el 80% del mes de marzo y el 100% 
del mes de abril”.

El funcionario municipal ex-
plicó que, respecto a los fondos de 
coparticipación, además de existir 
un retraso de más de 40 días, “el Go-
bierno de la Provincia nos adeuda el 
80% de los recursos del mes de mar-
zo y el 100% del mes de abril”.

A esto se suman los más de $30 
millones de pesos correspondien-
tes al Aporte del Tesoro Nacional 
que el Gobierno Nacional envió 
a las provincias para atender a la 
emergencia sanitaria y social, y 
que desde la Provincia manifesta-
ron que iban a ser coparticipables 
a los municipios para paliar la si-
tuación.

Por otra parte, López señaló que 
“la Provincia también adeuda a Río 
Grande más de 100 millones de pe-
sos en concepto de deuda tributa-
ria”, y adelantó que “tenemos pre-
visto hacer los reclamos formales 
correspondientes”.

Lo afirmó el secretario de Finanzas, Diego López. Existe un atraso de más 
de 40 días respecto a los fondos coparticipables. La deuda asciende a 
más de 400 millones de pesos. Indicó que, previo a la situación de esta 
pandemia, “el Gobierno se comprometió a sostener un atraso, de al menos 
30 días, para ir saldando la deuda de coparticipación, pero eso no ocurrió”. 
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MUNICIPALES

EN TOLHUIN PUSIERON A 
RESGUARDO LOS RECURSOS DE 
LA CIUDAD EN UN PLAZO FIJO 

En un caso sin precedentes, el 
municipio de Tolhuin constituyó un 
plazo fijo que además cuenta con la 
posibilidad de cancelación antici-
pada en el Banco de Tierra del Fue-
go, en caso de que se los requiera.

A la vez, el plazo fijo otorga la 
ventaja de continuar generando in-
tereses, a salvo de la inflación.

La secretaria de economía y ha-
cienda del municipio de Tolhuin, 
Luciana Rivero, explicó que “es la 
primera vez que se realiza una in-
versión de este tipo en Tolhuin para 
resguardar el dinero de la gente”.

Antes de la operatoria, desde el 
municipio se contactaron tanto con 
la banca privada como con la pú-
blica, “para invertir de una manera 
temporal ante un plazo fijo precan-
celable, y que el municipio pueda 
pedirlos”, dijo Rivero por Fm Del 

Pueblo.
“Mediante una resolución pedi-

mos las cotizaciones. Una vez ob-
tenidas se le pide al banco que se 
expida sobre la conveniencia de la 
operatoria”, explicó.

El dinero proviene de la ley 1300, 
que determina la coparticipación 
provincial destinada a obras públi-
cas y que ingresa mensualmente al 
municipio.

“Hoy la inversión es de arriba de 
los $30 millones y va variando men-
sualmente y no se van a tocar hasta 
que se venza el plazo fijo. Sino se 
sigue apostando a este método de 
financiación vía banco. Si se nece-
sitan los fondos, se van a utilizar, 
mientras no se usen seguirán gene-
rando intereses porque tiene una 
modalidad de plazo fijo”, dijo Rive-
ro.

MUNICIPIOS

PÉREZ Y HARRINGTON FIRMARON 
UN CONVENIO DE COOPERACIÓN 

Los intendentes Martín Perez y 
Daniel Harrington mantuvieron un 
encuentro, vía videoconferencia, para 
concretar la firma de un convenio de 
cooperación entre las ciudades de Río 
Grande y Tolhuin. También analizaron 
la compleja situación financiera que 
atraviesan las dos localidades. 

Al respecto, el Intendente de Río 
Grande comentó que “junto a Daniel 
conversamos sobre la realidad social y 
económica de nuestras ciudades en el 
marco de la emergencia por la pande-
mia del COVID-19”. 

En este sentido, señaló que “coinci-
dimos en la responsabilidad de ejecu-
tar protocolos para implementar una 
cuarentena administrada, con medi-
das tendientes a reactivar la economía 
local”.

“Ante esta excepcional situación 
sanitaria, económica y social que atra-
viesan a las tres ciudades, coincidimos 
en la importancia de mantenernos 
unidos”, expresó Perez, quien agregó 
que “con Harrington dialogamos en la 
necesidad de poder reactivar nuestras 
ciudades, pero siempre con la prio-

Avanzaron en la implementación de un convenio marco de cooperación entre ambas ciudades. Perez destacó el trabajo entre Municipios. Harrington 
la importancia de optimizar recursos hoy más que nunca. La situación financiera para afrontar la emergencia, eje clave del encuentro.

ridad de resguardar la salud de todos 
nuestros vecinos”. 

Por su parte, el intendente de Tol-
huin agregó que “ya veníamos vin-
culados en aunar criterios de gestión 
con el Municipio de Río Grande y en-
tendiendo que hoy es más importante 
que nunca trabajar de manera articu-
lada y conjunta, concretamos esta fir-
ma de convenio”.

Sobre los beneficios del convenio, 
Harrington mencionó que “nos va a 
permitir compartir estrategias, aunar 
esfuerzos para trabajar en conjunto y 
llevar a las diferentes ciudades buenos 
criterios de gestión intercambiando 
ideas que optimicen recursos”.

Asimismo, se analizaron las me-
didas que ambos Municipios vienen 
llevando a cabo, respecto al control de 
precios, y que tienen como objetivo 
cuidar el bolsillo y la mesa de los ciu-
dadanos.

El convenio en cuestión estable-
ce el compromiso en ambas partes a 
prestarse colaboración mutua en ac-
ciones, planes, programas, etc., para el 
desarrollo económico, de recursos, de 
bienes y servicios. También incluye las 
actividades de índole social, sanitaria, 
de seguridad ciudadana, defensa civil, 
turística, ambiental, forestal y de otras 
cuestiones de competencia munici-
pal.

PRORROGARON HASTA EL 14 DE 
MAYO LAS LICENCIAS DE CONDUCIR

El municipio adhirió a lo dispuesto 
por la agencia nacional de seguridad 
vial y todas las licencias de conducir con 
vencimiento a partir del 15 de febrero 
hasta el 14 de mayo inclusive, tienen 
una prorroga automática por 90 días.

Así lo anunció el Subsecretario de 
Gobierno del municipio de Ushuaia, 
Horacio Herrera, por Fm Masters.

La medida fue refrendada a través 
de la resolución del secretario de go-
bierno municipal.

Herrera también se refirió al con-
venio con la policía de la provincia, 
mediante el cual se le otorga la potes-
tad de labrar infracciones de tránsito.

USHUAIA

“Ya sea por falta de licencia, ven-
cidas con anterioridad a febrero, o la 
RTO vencida, o en el caso del seguro es 
infracción de transito con motivo de 
incautamiento”, advirtió Herrera.

Aquellos vehículos que son secues-
trados son depositados en el playón 
municipal, y quedan a resguardo de la 
justicia federal

“Hemos tenido más incautamien-
tos de lo normal durante las dos pri-
meras semanas de la cuarentena, pero 
todavía hay capacidad en el playón de 
incautamiento, veremos más adelante 
cómo evoluciona la cantidad de incau-
tados”, señaló el funcionario.
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LEGISLATURA

MÓNICA ACOSTA PIDIÓ “DEJAR AISLADOS 
A LOS EMPRESARIOS OPORTUNISTAS”

“Acá tienen que agradecer que no 
les estamos fijando un segundo im-
puesto provincial a la riqueza, porque 
se lo merecen. Porque lo que está fal-
tando del otro lado es cómo han he-
cho sus fortunas, cuando en períodos 
anteriores endeudaron al país”, dijo 
Acosta por Fm Masters.

Según la legisladora, “se está pen-
sando en una salida ordenada de la 
cuarentena, y en términos de la in-
dustria hay trece protocolos presen-
tados”.

Acosta se refirió a “aquellos em-
presarios que le patearon el tablero 
a los gobiernos nacional y provincial 
a nueve días de la cuarentena, con 
una salida anticipada de la cuarente-
na, esos mismos grupos que trataron 
de poner al celular como un servicio 
esencial, sin importarle la vida del 
otro”.

Y pidió “un acuerdo con el tu-
rismo para respetar los protocolos. 
Tenemos que seguir preservando y 
dando debates muy profundos en re-
lación a los que tienen mayor espalda 
para bancar la crisis”, y aseguró que 
“el tema más grave es el sector de tu-
rismo, porque según trascendidos, no 
va haber vuelos internacionales por 
un año”.

“AFARTE trató de dejar fuera del 
circuito laboral a los trabajadores 
PPD, y bajó los salarios, no ha hecho 
las cosas bien. Pero NewSan cumplió 
pagando el salario al 100% y respe-
tando el protocolo, cuando las cosas 
se hacen bien, hay que decirlo”.

“Hay que discutir lo que estamos 
pidiendo desde FORJA, extender el 
DNU de no despidos hasta diciem-
bre. Hay que discutir trazabilidad 
con los empresarios, que nivel de al-
cance tiene los insumos adquiridos, 
porque no vaya a ser cosa que quie-
ren una vuelta repentina a la pro-
ducción y después todo el mundo a 
la calle, porque así está sucediendo”, 
señaló.

Y afirmó que “la discusión no es 
con la parte gremial, que es el esla-
bón más débil. Nosotros, como clase 
política tenemos que discutir con el 
poder económico concentrado, que 
a nueve días de la pandemia, cuando 
el presidente pidió que ganaran un 
poco menos, salieron como hizo Pao-
lo Roca o como Caputo con el grupo 
Mirgor. Hagamos respetar todos los 
sectores la vigencia del decreto nacio-
nal”.

“Como táctica de protección, te-
nemos que plantear como cuidamos 
a los emprendedores locales para que 
los insumos salgan de las manos lo-
cales. Pensemos en una mirada local 
para poner reglas de juego y pensar 
en lo propio. La clase política tiene 
que estar a la altura de la crisis y cui-
dar al trabajador, es esencial, porque 
no puede haber un estado presente 
si arroja a miles a no tener empleo”, 
entendió Acosta.

“Tenemos que tirar todos para el 
mismo lado para dejar aislados a los 
empresarios oportunistas”, pidió.

Según la legisladora, “charlando 

con las cámaras locales menciona-
ron que pueden bancar la crisis hasta 
octubre, pero esto se va a complicar 
mucho más. En el mundo se va a gi-
rar en torno a disposiciones donde 

no haya turismo extranjero y se van a 
necesitar herramientas”.

Esta tarde a las 18 hs, habrá un 
plenario de legisladores virtual, don-
de buscarán consensos para sesionar.

La legisladora de FORJA se manifestó contra algunos empresarios locales y consideró que, cuando se levante la cuarentena, “van a ser los primeros 
que discutan las políticas públicas y quedarse con las grandes licitaciones”.

NACION

“LOS GOBERNADORES ESTÁN DE 
ACUERDO CON MANTENER LA 
CUARENTENA MÁS ALLÁ DEL DOMINGO”

Así lo afirmó el ministro del Inte-
rior, Eduardo ‘Wado’ de Pedro, en re-
lación a la cuarentena que terminaría 
el próximo domingo 26.

De Pedro precisó que el presiden-
te Alberto Fernández está en “per-
manente consulta” con cada uno de 
los mandatarios provinciales para ir 
determinado los pasos a seguir frente 
a la evolución de la pandemia de co-
ronavirus.

En una conferencia de prensa 
ofrecida en la estación de trenes de 
Retiro, donde junto con el ministro 
de Transporte, Mario Meoni, inspec-
cionó la instalación de las cámaras 
térmicas que permitirán tomar la 
temperatura de los que viajan en ese 
transporte público, De Pedro pun-
tualizó que “el concepto cuarentena 
sigue”.

“Vamos a seguir funcionando. El 
concepto cuarentena sigue: la protec-
ción, las medidas, el distanciamiento, 
la protección a nuestros adultos ma-
yores que son las personas que más 
tenemos que cuidar, ese concepto 
sigue. Lo que vamos a hacer es ir defi-

niendo día a día, qué actividades van 
a ir comenzando a funcionar”, preci-
só el funcionario nacional.

De Pedro aclaró, no obstante, que, 
“para esto, se requiere un protocolo 
de salud y eso es lo que hacen los ex-
pertos”.En ese marco, De Pedro acla-
ró que “hay un proceso claro y es que 
cada gobernador tiene que solicitar a 
la Jefatura de Gabinete el listado de 
las actividades, junto con su protoco-
lo”.

“La mayoría de los gobernadores 
están de acuerdo en mantener la cua-
rentena”, aseveró el titular de la carte-
ra política en el marco de la actividad 
de la que participó esta mañana en la 
estación ferroviaria de Retiro de la lí-
nea Mitre.

Finalmente destacó la tarea de 
la compañía de bandera, Aerolíneas 
Argentinas en el traslado de insumos 
médicos desde China, al destacar que 
“es parte de una decisión política de 
fortalecer el sistema de salud para 
estar en mejores condiciones para 
cuando la pandemia llegue a su pico 
más alto”.
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LA CONSTRUCCIÓN

ENTRE EL FIN DE LA CUARENTENA Y EL 
PRINCIPIO DE LA VEDA INVERNAL

En el sector hay incertidumbre, ya 
que se esperan los anuncios del Go-
bierno nacional, ante el inminente fi-
nal de la cuarentena anunciado para 
el próximo domingo.

Pero el mes que viene comienza 
la veda invernal, y desde el gremio de 
la construcción esperan una reunión 
con el ministerio de Obras Públicas, 
para saber en qué términos será la 
vuelta y si la hay.

Julio Ramírez, Secretario general 
de la UOCRA en Tierra del Fuego, dijo 
que aún no tuvo acceso a los nuevos 
protocolos del Gobierno provincial.

Y advirtió que, en caso de volver a 
la actividad, “acá tenemos que tener 
barbijos, lavamanos con jabón y la 
distancia como tiene que ser”.

Además, Ramírez anunció que no 
volverían a sus tareas las personas 
dentro del grupo de riesgo, aquellos 
mayores de 60 años.

Durante la cuarentena obligatoria, 
las empresas constructoras “tienen 
que pagar las 8 hs quincenal como 
tiene que ser, pero siempre están 

dando adelantos de quincena hasta 
que se solucione todo esto”, dijo el 
gremialista por FM La Isla.

Y ante el comienzo de la veda in-
vernal, Ramírez anunció que “los que 
no tienen trabajo seco no vamos a 

Uno de los primeros sectores que volverían a la actividad ante la excepción de algunas actividades durante la cuarentena es el sector de la construcción.

poder trabajar, vamos a tener que pa-
garle seguro de desempleo”.

Pero el seguro de desempleo se 
cobra por caja, en un momento en el 
que los bancos están cerrados. “Te-
nemos que buscar la solución con 

los gerentes de los bancos para que 
esa plata pase a la cuenta sueldo y la 
puedan sacar por el cajero”, señaló 
Ramírez.

Y agregó: “Si van a plantear una 
veda invernal muchos compañeros 
van a quedar afuera de las empresas”.

Con respecto a la crisis económica 
delegada por la pandemia, Ramírez 
dijo que “la plata para hacer la ruta 
del Beagle, estaba. Cuando se fue el 
gobierno anterior habían quedado 20 
millones para licitar obras y pagar las 
que se estaba haciendo. Y empezó la 
cuarentena”. “Antes de la pandemia, 
las empresas estaban reclamando 
que el gobierno les pague las redeter-
minaciones para a seguir trabajando. 
Con el va y viene las empresas no pu-
dieron cobrar, empezó la pandemia 
y hasta el día de hoy las empresas no 
están cobrando. Hay empresas que 
se les debe 80 millones y les dan 2 o 4 
millones”, explicó el gremialista.

“La plata hay que volcarla a la 
construcción porque mueve todo”, 
pidió.
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MUNICIPALES

VUOTO SUPERVISÓ LOS AVANCES DEL POLO HOSPITALARIO 
QUE SE CONSTRUYE PARA LA EMERGENCIA

“Es una obra que hemos realiza-
do en tiempo record, manteniendo 
estándares de calidad altísimos a 
nivel nacional e internacional. En 
Argentina hay tres construcciones 
de estas características, una modu-
lar en Jujuy, en Buenos Aires con 
Tecnópolis y la otra es esta. Es una 
obra que esperamos no tener que 
utilizarla, y que no haga falta. Pero 
que es necesaria que la hagamos 
para estar prevenidos, porque todo 
lo que podamos anticiparnos para 
prevenir, significa menos riesgo 
para la vida de las personas. En el 
caso de que sea necesaria, va a es-
tar disponible”, sostuvo el Dr. Serra, 
quien sigue de cerca todas las accio-
nes de prevención en la ciudad. 

El profesional destacó que “ha-
ber participado en el desarrollo de 
esta obra y de su culminación, que 

está muy próxima, para poder brin-
dar la atención necesaria, es muy 
emocionante. Hemos evaluado 
cada cosa que era necesaria, cada 
proceso de calidad, hemos tenido 
en cuenta todos los estándares ne-
cesarios porque en esto está en jue-
go la vida de la gente”. 

Por su parte, el subsecretario de 
Políticas Sanitarias, Lucas Corradi, 
destacó “la calidad de primer nivel 
y la seguridad para los pacientes y 
profesionales que deban concurrir 
a este lugar”. 

“Hay un gran avance en la obra, 
que además el Municipio le entrega 
a toda la comunidad. La mesa téc-
nica de la que formamos parte en 
el Municipio está trabajando muy 
fuerte en lograr estándares de ca-
lidad altos y poder cumplir con los 
tiempos, de manera seria y profe-

sional, para lograr en un tiempo ré-
cord una obra tan importante que 
marca un hito en la historia de la 
ciudad para generar un hospital de 
campaña para la comunidad y así, 
hacerle frente a esta pandemia”.

Por último, el subsecretario de 
Obras Públicas de la Municipalidad 
de Ushuaia, ingeniero Pablo Castro 
destacó el ritmo de la obra para ge-
nerar un polo sanitario y aseguró 
que “el cien por cien de la mano de 
obra que aquí trabajan son emplea-
dos municipales y es un mérito muy 
grande para ellos que se han pro-
puesto hacerlo y todos están muy 
comprometidos para dejar este es-
pacio en condiciones”.

Remarcó además que se con-
templa en todo el Polo Hospitalario 
un espacio destinado a las camas, 
un sector para los profesionales mé-
dicos y enfermeros para su descan-
so, un depósito de farmacia, como 
también de comida, los vestuarios, 
un lugar para la desinfección de los 
facultativos, entre otros espacios 
que formaron parte del proyecto, 
que fue resultado del consenso de 

las áreas de Salud y de Arquitectu-
ra”.

“La verdad que venimos traba-
jando muy rápido. Este fue un pro-
yecto que nos pidió el intendente 
Walter Vuoto solicitandonos ade-
más la evaluación de un posible 
lugar y allí nos pusimos a trabajar 
con cinco arquitectos y tres ingenie-
ros. Hicimos varias propuestas hace 
unos treinta días y eso se presentó 
al Ministerio de Obras Públicas de 
la Provincia. Una vez que se aprobó, 
comenzaron los trabajos. Estamos 
muy conforme con los resultados”, 
afirmó.

“Lo primero que hicimos fue la 
obra del Albergue, acondicionándo-
lo para el personal de Salud y luego 
vinimos con todo el personal, unos 
60 trabajadores a la cancha 4, los ves-
tuarios, el ‘Cochocho’ y la renovación 
de todo el techo”, contó. “Son mu-
chas horas de trabajo por día para 
culminar cuanto antes y esperamos 
que en unos quince días más, en lo 
posible ya esté a disposición de todo 
el sistema de Salud, que ellos van a 
trabajar arduamente acá”.

El intendente Walter Vuoto junto al Ing. Pablo Castro, subsecretario de Obras Públicas y a los Doctores Lucas Corradi y Eduardo Serra, quienes 
forman parte del equipo sanitario de la ciudad, recorrieron las obras que avanzan en el Polo Hospitalario, ubicado en el Microestadio Cochocho 
Vargas, Albergue Municipal, Cancha 4 y Casa de la Cultura. También participaron de la recorrida el Presidente del Concejo Deliberante, Juan Carlos 
Pino y la concejala Laura Avila.

PONEN EN MARCHA UN SISTEMA 
DE TURNOS PARA LA ATENCIÓN 
A LOS ABOGADOS

Los letrados deberán contactarse 
con la OGD para obtener los turnos 
utilizando la aplicación de mensajería 
WhatsApp en el horario comprendido 
entre las 8 y las 16, contemplando cri-
terios y disponibilidad de las agendas 
de los juzgados, para una equilibrada 
carga de trabajo de los Tribunales y 
oficinas.

En el sistema Kayen se habilitará el 
icono de la aplicación WhatsApp don-
de el abogado registrado podrá reali-
zar la solicitud de turno garantizando 
la autoría del pedido y fomentar así la 
utilización de las herramientas digita-
les brindadas por el Poder Judicial.

Esta modalidad de atención exclu-
siva con turnos programados se ex-
tenderá para asignar racionalmente 
la presencia en las mesas de entradas 
y áreas comunes, teniendo especial-
mente en consideración las pautas de 

PODER JUDICIAL

seguridad exigidas en las resoluciones 
adoptadas en el marco de la pandemia 
de Covid-19.

Está contemplado, que para perso-
nas que integren grupos de riesgos de 
Covid-19, un horario de atención espe-
cial de turnos de 9 a 10.

La medida tiene a brindar una 
atención eficaz, reduciendo la presen-
cia de personas en los edificios como 
también los tiempos de espera y per-
manencia.

El pasado viernes, los Secreta-
rios de Superintendencia y Admi-
nistración, y de Gestión y Coordina-
ción Administrativa y Jurisdiccional 
aprobaron mediante la Resolución 
SSA-SGCAJ N° 13/20 los protocolos 
“Audiencias”, “Turnos” y “Capacita-
ción virtual” fijados por Resolución N° 
31/2020. Y en sus anexos establecieron 
las pautas para su puesta en marcha.

Desde este lunes 20 de abril, los abogados de la provincia de Tierra del 
Fuego podrán solicitar turnos para concurrir a las mesas de entradas 
de los Tribunales mediante una solicitud a la Oficina de Gestión 
Digital (OGD).
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OSEF

RECOMIENDAN A LOS 
AFILIADOS DE OSEF ADELANTAR 
EL PEDIDO DE MEDICAMENTOS

Es para que antes de que se les 
acaben los medicamentos a las y los 
afiliados, puedan solicitar los nue-
vos con un tiempo de antelación de 
72 horas. 

El coordinador Institucional de 
la Obra Social Sergio Chacón reite-
ró el pedido a las y los afiliados que 
efectúen el trámite de recetas de los 
remedios que se les acaben, por los 
motivos que fueran, con un tiempo 
prudencial de 72 horas”.

El pedido responde a que de esta 
manera “se podrá tramitar con su-
ficiente tiempo y para que no les 
falten en el momento que los ne-
cesiten, tanto se disponga de las 
farmacias propias como las conve-
nidas”.   En ese sentido explicó que 
“esta solicitud se basa en que llegan 
requerimientos en instancias agota-
das para los afiliados y debido a que 
los movimientos internos no son los 
normales, se solicita que tramiten 
las recetas con suficiente antelación 
para satisfacer las necesidades de 
nuestros afiliados y así no faltar a 
ellos”.

Respecto a los requerimientos 

de un mismo afiliado en breve tiem-
po, Chacón precisó que “se requiere 
que unifiquen los pedidos de reme-
dios, así la circulación es menor y 
se puede brindar un mejor servicio 
para todos, porque si un determina-
do afiliado, concurre tres veces a la 
semana por distintos requerimien-
tos, se genera un aglutinamiento y 
también una desatención para los 
afiliados que requieren cuestiones 
de emergencia”. 

En concordancia con lo indi-
cado por el Gobernador y lo soli-
citado por la Presidenta Milstain, 
“debemos adecuar estos tiempos a 
soluciones y no generar problemas, 
siendo necesaria la colaboración de 
nuestros afiliados para sostener la 
mejor de las atenciones” destacó.

“A pesar de muchas contingen-
cias, vamos a seguir trabajando para 
que cada uno de los afiliados pue-
da acceder a todos los servicios que 
brinda la obra social del empleado 
público, tanto activo como pasivo, 
así como de sus familiares, porque 
la obra social es un derecho, basado 
en una necesidad” concluyó.

INDUSTRIA

BUSCAN QUE LOS PPD PUEDAN COBRAR EL INGRESO FEDERAL 
DE EMERGENCIA Y LAS ASIGNACIONES FAMILIARES

Los PPD (Personal Permanente 
Discontinuo) quedaron afuera del 
acuerdo entre la patronal y el gremio 
metalúrgico, según el cual la liqui-
dación de los haberes de marzo será 
normal hasta el 16, día que comen-
zó a regir la cuarentena en Tierra del 
Fuego.

Desde el 17 hasta el 31 se liquida-
rán como una suma no remunerativa, 
bajo la denominación de “aislamien-
to”, lo equivalente al 70 por ciento de 
los haberes netos o “de bolsillo”, sin 
aportes ni contribuciones. Las perso-
nas incluidas en el “grupo de riesgo”, 
siempre y cuando sean exceptuados 
de no concurrir a trabajar, seguirán 
cobrando el 100 por ciento no remu-
nerativo. Pero los PPD no fueron de la 
partida.

“Es un caso que tenemos claro an-
tes de la crisis”, dijo Hellemeyer por 
Fm Del Pueblo.

El titular de AFARTE señaló que “el 
gremio planteó gestiones para que el 
plazo de inactivad de los PPD se co-
bren las asignaciones familiares. En 
la crisis se agrega la posibilidad de 
cobrar el IFE, al cual acceden las per-
sonas sin relación de dependencia”.

“En su momento hicimos un 
planteo para asignaciones familiares 

y ahora estamos haciendo un planteo 
para que ANSES acepte la propuesta 
para sumar a estas personas tanto al 
IFE como a las asignaciones”, infor-
mó el empresario.

El próximo domingo el Gobierno 
Nacional decidirá si la cuarentena 
continúa, pero ya se publicaron al-
gunas actividades que quedarán ex-
ceptuadas de la misma, para los que 
se están preparando los protocolos 
necesarios.

“Estamos siguiendo los linea-
mientos que nos da la provincia”, 
dijo Hellemeyer. Y agregó que “cada 
provincia propone a la jefatura de ga-
binete una actividad para desafectar 
del aislamiento social, lo intercon-
sulta con el ministerio de salud de 
nación, da el ok y la implementación 
depende de cada jurisdicción”.

En este sentido, el empresario in-
formó que también intervienen los 
ministerios de salud, producción y 
trabajo, que son los que revisan los 
protocolos.

“Producción verifica la aplicación 
de esos protocolos individuales por 
compañía y Trabajo va a controlar 
esas medidas. Esto está en marcha, 
resta que se den los pasos burocráti-
cos para que los gobierno evalúen la 

contingencia y concedan esa posibi-
lidad para la cual no tenemos fecha 
concreta”, dijo.

“Está claro que no estarán com-
prendido los grupos de riesgo. Faltan 
pasos en los cuales no vemos nin-
gún tipo de demora. Estamos en una 
emergencia a nivel normativo y el 
gobierno provincial se está moviendo 
rápidamente”, aseguró.

En cuanto al acuerdo consegui-

do con la UOM, y al que ASIMRA no 
accedió, Hellemeyer dijo que siguen 
intentando con el gremio un acerca-
miento, pero “está un poco intransi-
gente”.

“Básicamente son las mismas 
condiciones que con la UOM, entien-
do la posición del gremio, pero no 
la justifico. Tendremos que acordar 
posiciones para retomar la actividad 
cuando haya posibilidad”, señaló.

El titular de AFARTE, Federico Hellemeyer, anunció que se están haciendo presentaciones en conjunto con la UOM ante ANSES para que los PPD 
puedan tener acceso al ingreso de emergencia y a las asignaciones familiares.
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GREMIALES

DOCENTES PRIVADOS ASEGURAN QUE SU 
SITUACIÓN ES CADA VEZ MÁS GRAVE

RÍO GRANDE - Desde el SADOP 
aseguraron que los docentes priva-
dos tienen demoras permanentes 
para cobrar las sumas que se otor-
gan al sector y volvieron a reclama-
ron para ser convocados a dialogar 
por las autoridades provinciales. “La 
situación de la docencia privada se 
agrava cada vez más, haciendo un 
recorrido por los tres meses pasados 
podemos ver que desde el mes de di-
ciembre empezamos con el reclamo 
por los diferentes decretos que se 
fueron otorgando por parte del Eje-
cutivo Provincial a la docencia” se-
ñaló la secretaria General del SADOP 
Andrea Cabrera. 

En declaraciones a Radio Pro-
vincia la dirigente gremial explicó 
que finalmente fueron “decretos que 
después de varios meses de reclamo 
llegaron, de a uno, por partes, hasta 
que finalmente en el último cobro de 
los primeros días de abril se vio re-
flejado en la mayoría de los colegios 

para los docentes privados. Sin em-
bargo en algunos esta deuda todavía 
no fue saldada, como tampoco lo 
fue la vuelta a la legalidad”. 

La titular del SADOP indicó que 
son situaciones a las cuales “no que-
remos acostumbrarnos, cada vez 
que nuestros compañeros y compa-
ñeras del estado reciben una recom-
posición –llámese bono, a cuenta de 
futuros aumentos o lo que fuere- los 
docentes del ámbito privado tene-
mos que esperar varios meses para 
percibirlo. Tenemos que comenzar 
a insistir, enviar notas, acercarnos a 
hablar con los representantes lega-
les y una serie de reclamos que no 
corresponden si tenemos en cuenta 
que la Ley es clara y nos incluye a to-
dos en igualdad de condiciones”. 

Solidarios

Cabrera aseguró que también 
se debe sumar a esta situación “el 

Desde el gremio de docentes privados reclamaron que se los convoque a dialogar desde el Gobierno porque hay muchos docentes no fueron cobrando 
los decretos que se recibieron en el sector público. Pidieron que se los considere a todos los docentes, tanto públicos como privados en igualdad de 
condiciones. 

malestar porque permanentemente 
hay falta de comunicación para con 
nosotros de parte del Ejecutivo pro-
vincial, junto con aproximadamen-
te 30 sindicatos de la provincia que 
tampoco son convocados o llama-
dos. Nosotros desde el primer mo-
mento estuvimos abiertos al diálogo, 
a escuchar, y nos enteramos horas 
antes de percibir los sueldos por di-
ferentes medios de comunicación de 
la suspensión del aumento por dos 
meses” y recordó que “el docente es-
peraba desde hace cuatro años una 
recomposición salarial, y cuando fi-
nalmente la iba a percibir el Gobier-
no suspende el pago. No es novedad 
que los salarios docentes son los más 
bajos de la Patagonia, y en algunos 
casos son más bajos que los de al-

gunas provincias del norte. Estamos 
un momento en el cual nos piden 
solidaridad, cuando es un momento 
económico crítico y lo sabemos”.

La dirigente del Sindicato Argen-
tino de Docentes Privados remarcó 
que “Los docentes siempre demos-
tramos ser solidarios, hoy más que 
nunca. Por supuesto que no nega-
mos la realidad actual, pero lo cier-
to es que continuamos trabajando 
porque las clases no están suspendi-
das, y la demanda actual de trabajo 
es aún mayor que en un día habitual 
de clases porque los compañeros se 
encuentran trabajando en sus casas, 
con los recursos que pueden, en dife-
rentes horarios y repartiéndose tam-
bién con que están con sus familias y 
cada uno con lo suyo”.  
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CUBINO: “EL AÑO NO ESTÁ PERDIDO, PODEMOS REPENSAR ESTRATEGIAS”

Durante la nota que se realizó en 
el programa Info 3 Noticias, Cubino 
destacó el trabajo que se esta llevan-
do adelante a nivel federal y subrayó 
“el profundo acompañamiento que 
tenemos en este momento desde el 
Gobierno Nacional en esta situación 
muy compleja que atravesamos”.

“La consulta y la mirada sobre el 
territorio de los equipos nacionales 
son permanentes y estamos todos 
preocupados y trabajando en con-
junto pensando las mejores estrate-
gias con la docencia, las familias y 
los chicos y las chicas para que pue-
dan recibir los contenidos”, indicó.

En este sentido, la funcionaria 
recalcó que “se están llevando ade-
lante acciones en todos los senti-
dos. Somos concientes de la gran 
desigualdad que existe en el acceso 
a las tecnologías, por lo que además 
de la plataforma virtual recibimos 
cuadernillos desde nación que es-
tamos repartiendo a las familias que 
no tienen computadoras o no pue-
den disponer de un teléfono celular. 
También muchas familias tienen 
equipos de Conectar Igualdad que 
se están desbloqueando y reconec-
tando para que puedan acceder a los 
contenidos. Nos estamos ocupando 
asimismo de que las escuelas rurales 

EDUCACION

La Ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la Provincia, Analía Cubino, repasó en una entrevista televisiva los detalles de la situación 
que atraviesa la educación en la provincia en el marco de las medidas para contener la pandemia de Covid-19. Participó de la misma vía teleconferencia 

reciban todo el material que necesi-
tan”.

“Ha habido además una gran 
gestión del Ministerio de Educación 
de la Nación con ENACOM y con las 
compañías telefónicas para garanti-
zar la conectividad de los teléfonos 
con los que se accede a las platafor-
mas educativas. Las visitas a nuestro 
portal Aprendo en Casa son realiza-
das casi en el 70% de los casos a tra-
vés de teléfonos, por lo que es muy 
importante que puedan usar los da-
tos para este fin”, agregó.

La Ministra aseguró al mismo 
tiempo que “es muy importante sos-
tener el vínculo social. Lo pedagógi-
co es social y nuestro vínculo con los 
chicos y las chicas es fundamental 
y prioritario en este momento. Por 
eso no estamos haciendo foco en 
cuestiones como la evaluación. Es 
un momento en que la escuela debe 
acompañar a las familias desde otro 
lugar”.

Finalmente, Cubino dijo que “hay 
que destacar el gran trabajo que esta 
haciendo la docencia fueguina des-
de el día uno con mucho compromi-
so. Tenemos que tener en cuenta que 
los docentes también están en cua-
rentena junto a sus familias y están 
haciendo un gran esfuerzo. Sabemos 

las dificultades que se han suscita-
do respecto a sus reclamos que son 
justos, pero aún así han mantenido 
un enorme compromiso y en estos 
días mantendremos reuniones con 
el sindicato para continuar buscan-
do soluciones a esta situación que es 
muy difícil para todos”.

“Estamos trabajando con los 
equipos nacionales y provinciales 
para el momento en que volvamos 
al aula, pensando en unidades pe-
dagógicas y en estrategias para re-
tomar las actividades cuando esto 
ocurra. También estamos delinean-
do acciones de fortalecimiento para 
chicos y chicas que egresan de la es-
cuela secundaria porque son los que 
terminan la escuela. El año no está 
perdido, podemos repensar estrate-
gias”, concluyó.

Por su parte, el Ministro de Edu-

cación de la Nación, Nicolás Trotta, 
subrayó entre otras cosas que “tra-
bajamos constantemente de manera 
conjunta con la provincia frente a es-
tos impensados y enormes desafíos 
que tenemos todos los argentinos y 
las argentinas”.

“Priorizamos el cuidado de la sa-
lud con enorme compromiso de los 
gobernadores. No sabemos cuando 
vamos a volver a las aulas, no es una 
decisión educativa sino sanitaria. 
Vamos a volver cuando el comité de 
expertos y las autoridades de salud 
nos manifiesten que no hay peligro 
para los estudiantes, los docentes ni 
las familias. Con gran esfuerzo junto 
a toda la comunidad educativa es-
tamos trabajando para garantizar la 
mayor continuidad pedagógica po-
sible. Como Estado tenemos el deber 
de estar presentes”, manifestó.
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DESARROLLO HUMANO

GOBIERNO PARTICIPÓ DE LA FIRMA DEL DOCUMENTO 
FINAL EMITIDO POR EL CONSEJO FEDERAL DE NIÑEZ

Al respecto la Ministra resaltó la 
importancia del Consejo Federal de Ni-
ñas, Niños y Adolescentes porque “en 
el marco de pandemia que nos encon-
tramos delinea cuestiones que a futuro 
van a ser trascendentales como es el 
tratamiento de cuestiones psicosocia-
les. Nosotros ya lo veníamos observan-
do y venimos previendo la necesidad 
de articular acciones inherentes a este 
tema y por eso es tan importante esta 
convocatoria que nos encontró a todos 
con una mirada federal y estructural a 
la hora de pensar las políticas para ni-
ños, niñas y adolescentes del país”.

En ese sentido agregó que “vamos a 
seguir trabajando y analizando con las 
áreas de gobierno que correspondan 
para avanzar en estas lógicas que ve-
mos que pueden modificar la realidad 
de los niños que tenemos a resguardo 
con el fin de garantizar sus derechos”.

El documento señala que “Uno de 
los problemas que se presenta prácti-
camente en el conjunto de las jurisdic-
ciones es el de las limitaciones en las 
dotaciones de recursos humanos. Se 
trata de una debilidad, en muchos ca-
sos preexistente, que se agravó por las 
licencias que debieron concederse en 
el contexto de la emergencia” 

Asimismo resalta “el esfuerzo de las 
áreas de niñez para articular acciones 
con diferentes organismos de gobier-
no, muy especialmente para asegurar 
la provisión de alimentos a niños y ni-
ñas que son atendidos, así como ade-
cuadas prestaciones de salud”.

En ese sentido el Ministerio de De-
sarrollo Social de la Nación, la Secre-
taria Nacional de Niñez, Adolescencia 
y Familia (SENAF) y las provincias fir-
maron un documento final en el que 
establecieron las siguientes líneas de 
acción consensuadas:  

1. Las labores de los trabajadores 
del campo de las infancias -en especial 
quienes se desempeñan en estableci-
mientos en que son alojados niñas, ni-
ños y adolescentes, que continúan con 
labores de acompañamiento y/o visitas 
a familias en territorio y equipos que 
brindan sostén a esas labores- deben 
ser definidas como tareas esenciales, 
a fin de garantizar adecuadamente los 
derechos de los niños, niñas y adoles-
centes a quienes se destinan esas ac-
ciones.

2. Resulta pertinente que esos tra-
bajadores y trabajadoras, mencionados 
en el punto anterior, obtengan estímu-
los económicos por esas labores de cui-
dado, que se asocian indisolublemente 
con los servicios de la salud. El Decreto 
nº 15/2020 dictado por el Presidente de 
la Nación u otro instrumento similar 
puede ser el camino para arribar a esa 
respuesta.

3. Deben revertirse los criterios de 
jueces y defensores en algunas juris-
dicciones cuyas prácticas y decisiones 
no dan cuenta de las necesidades de 
niños, niñas y adolescentes en el con-
texto de la emergencia. Por una parte, 
resulta imperioso que en la justicia de 
familia se actúe con agilidad y premu-
ra en los controles de legalidad de las 
medidas excepcionales y los cambios 
en las modalidades de cuidado alter-
nativo. Por otro lado y en relación con 
las y los adolescentes privados de liber-
tad, esas situaciones deben reducirse 
drásticamente, ordenando solturas o 
restricciones a la libertad en sus domi-
cilios.

4. Los niños, niñas y adolescentes 
son quienes más perjuicios de diferen-
te índole padecen en el contexto del 
aislamiento obligatorio. De avanzarse a 
nivel nacional, o en algunas zonas del 
país, en la flexibilización de las restric-
ciones de permanencia en los domi-
cilios, deben ser ellos y ellas quienes 
acceden de manera privilegiada a las 
salidas con fines lúdicos y de esparci-
miento, prácticas estrechamente rela-
cionadas con su bienestar psíquico y 
emocional. Los niños, niñas y adoles-
centes que atraviesan la cuarentena en 
hogares convivenciales o residencias, 
alejados de sus familias, deberían ser 
quienes accedan a esos permisos de 
manera más inmediata.

5. Es imprescindible que se pue-
da dar continuidad, aun durante la 
emergencia, a algunos trámites de la 
seguridad social fundamentales para 
las infancias, como el cambio de titu-
laridad de la Asignación Universal por 
Hijo, mediante adenda, o el inicio de la 
Reparación Económica para las Niñas, 
Niños y Adolescentes (RENNYA) con-
forme Ley N° 27.452. Deben avanzar-
se en los acuerdos institucionales a tal 
efecto.

6. Debemos redoblar los esfuer-
zos por ampliar los servicios de salud 
mental para las infancias, muy espe-
cialmente hacia aquellos niños, niñas y 
adolescentes con quienes interactúan 
las áreas de protección de derechos.

7. Se han presentado algunas difi-
cultades para el traslado de niños, ni-
ñas y adolescentes de retorno a sus re-
sidencias habituales cuando es de una 
provincia a otra. Es necesario agilizar 
las articulaciones y acuerdos inter-ins-
titucionales para resolver de manera 
rápida la situación de esos chicos y chi-
cas.

8. En la medida en que avanzan 
los contagios se hace más imperioso 
encontrar mecanismos ágiles y ade-
cuados para encontrar espacios de 
cuidados alternativos respecto de sus 
propios hogares familiares para niños 
y niñas, cuando sea necesario que los 

Tras la reunión que se desarrolló mediante videoconferencia días atrás, la Ministra de Desarrollo Humano de Tierra del Fuego, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur, Verónica González, firmó el documento final en el que las provincias y nación acordaron llevar adelante una línea de acciones 

mismos no puedan continuar, transito-
riamente, conviviendo con sus padres 
o cuidadores habituales. Todas las juris-
dicciones deben adoptar los recaudos 
necesarios en tal sentido.

9. Aquellos organismos provincia-
les que hayan generado normas, guías, 
documentos sobre prácticas innova-

doras, protocolos o materiales de difu-
sión para favorecer el acceso de niños, 
niñas y adolescentes a sus derechos en 
el contexto de la emergencia pueden 
remitirlos a la Presidencia del Consejo 
Federal, desde donde se distribuirán a 
todas las provincias para que se enri-
quezcan sus acciones.

MÁS DE 10 MIL PERSONAS HAN 
RECIBIDO LA VACUNA ANTIGRIPAL

Desde la cartera sanitaria fuegui-
na se observó que “la primera etapa 
de la campaña estuvo dirigida exclu-
sivamente a Personal de salud,  Per-
sonas mayores de 65 años y menores 
con factores de Riesgo”.

“La estrategia de vacunación ha 
sido mixta”, observaron, para expli-
car luego que se hizo “vacunación en 
terreno y en Centros de Atención Pri-
maria de la Salud”.

En tal sentido se precisó que “más 
de 5 mil personas se vacunaron en te-
rreno y respecto a la población de más 
de 65 años, ya se vacunó 87% de po-
blación objetivo”.

Además se recordó que las indica-
ciones de vacunación son similares a 
los años anteriores, y se explicó que 

PROVINCIALES

“en esta segunda etapa, se continúan 
con embarazadas, puérperas, niños 
entre 6-24 meses sanos, pacientes con 
factores de riesgo y personal esencial 
(Fuerzas Armadas y de Seguridad)”.

Se adelantó que “la campaña anti-
gripal va a continuar desarrollándose 
de la misma manera”, es decir con 
turnos programados en CAPS y vacu-
nación en domicilio a aquellas perso-
nas de muy alto riesgo y con dificulta-
des físicas para trasladarse”.

Respecto a la necesidad de orden 
médica, se observó que “los menores 
de 2 años y mayores de 65 años, sólo 
necesitan presentar DNI, o alguna do-
cumentación que acredite su condi-
ción de riesgo”.
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TURDO ENCABEZÓ UN ENCUENTRO VIRTUAL CON LOS 
INTEGRANTES DE LA SUBSECRETARÍA DE DEPORTES

PROVINCIALES

Participó el Subsecretario Gabriel Coto y delinearon la continuidad de las acciones a seguir.

Antes de comer ar con el en-
cuentro formal, el Secretario de 
Deportes felicitó al personal por 
las actividades que se vienen rea-
lizando y celebró el notable alcan-
ce que han tenido. Entre 200 y 300 
personas participan de cada clase 
virtual en vivo a través del Face-
book de la Secretaría y se ha llega-
do a los casi 11.000 seguidores en 
esta red social. 

La reunión tuvo como eje prin-
cipal continuar con la ampliación 
de las acciones destinadas a per-
seguir los objetivos de Desarrollo 
deportivo y la calidad de los depor-
tistas pensando en el futuro, en un 
proyecto que fue presentado hace 
poco tiempo ante toda la comuni-
dad deportiva, profesores y entre-
nadores. Los profesionales fueron 
seleccionados para dirigir los equi-
pos que representarán a la provin-
cia, con una serie de recursos hasta 
el momento inédito. 

El proyecto tiene en la mira el 
desarrollo de todos los deportes 
convencionales y adaptados, el de-
porte para dultos mayores, depor-
tes de playa y regionales. Con mi-
ras a Epade, Paraepade, Araucanía, 
ParaAraucanía, Juegos Nacionales 

CASTILLO: “EN 15 DÍAS ESTARÍA TERMINADO EL 
HOSPITAL DE CAMPAÑA EN EL `PIONEROS FUEGUINOS´”

La ministra Di Giglio destacó “el 
enorme trabajo que se está realizan-
do. Esta es una lucha en la cual esta-
mos todos invoclucrados, por un lado 
las personas que están cumpliendo 
con la cuarentena y quedandose en 
sus casas y todo el equipo de salud, 
y las fuerzas, que están trabajando 
minuto a minuto para que podemas 
tener este tipo de resultado”.

Al mismo tiempo, aclaró que “no 
podemos relajarnos y seguir mante-
niendo las medidas, lamentablemen-
te se siguen presentando casos en 
conglomerados, esto confirma que 
el virus se esta transmitiendo, sobre 
todo, en los lugares donde las perso-
nas están trabajando en forma pre-
sencial”.

Por lo cual, la Ministra de Salud 
subrayó que “debemos seguir con la 
cuarentena, debemos seguir con el 
aislamiento social preventivo y obli-
gatorio, y que debemos quedarnos en 
casa, y cuidarnos entre todos”.

En tanto, el Dr. Carlos Guglielmi, 
director del Hospital en la capital 
provincial, sostuvo que “estamos to-

dos contentos, tengo que agradecer 
a todo el equipo, es un logro despues 
de más de 20 días de internado en 
terapia intensiva de un paciente crí-
tico”.

“Hay que reconocer todo el tra-
bajo que se hizo con este paciente”, 
agregó el profesional médico quien 
colocó este logro “en uno de los hitos 
médicos de la Terapia Intensiva, por-
que tanto médicos, como enferme-
ros, y personal de kinesiología tam-
bién, y todo el personal sanitario, son 
responsables de que este paciente 
esté en sala común”.

Cabe recordar que Tierra del Fue-
go ha logrado, hasta el momento, una 
tasa de recuperación de enfermos 
con coronavirus cercana al 38%. El 
dato oficial supera el 24,2% de re-
cuperados en el país y el 25,6% en el 
mundo. 

Asimismo, debido a las medidas 
adoptadas de manera temprana en 
la provincia, se ha logrado mantener 
una curva de crecimiento de casos 
positivos que permite al sistema de 

La Ministra de Obras y Servicios Públicos de la provincia, se refirió a la evolución de las obras que tienen por objeto contener el sistema sanitario.

salud dar respuesta sin colapsarse. 
No obstante, continúan vigentes 

las medidas de aislamiento social, 
preventivo y obligatorio y se soli-
cita a la población permanecer en 

PROVINCIALES

sus casas, continuar cumpliendo 
la cuarentena como hasta ahora y 
mantener las normas de higiene 
recomendadas por las autoridades 
sanitarias.

Evita, Juegos Nacionales de Playa y 
Juegos de Invierno. 

Por otra parte, más de 80 profe-
sores de la Secretaría se encuentran 
capacitándose en Preparación física, 
mientras que otro grupo se capacita 
en Deporte Adaptado, adquiriendo y 
actualizando mayores conocimien-
tos y herramientas para en un futuro 
reinicio de actividades.

El proximo miércoles, se realiza-
rá una reunión virtual con todos los 

entrenadores de los seleccionados y 
los responsables de las escuelas de 
iniciación, con el objetivo de ultimar 
detalles e incorporar el seguimiento 
médico, información nutricional, el 
área de kinesiología, y la prepara-
ción física, la cual se apuntará al tra-
bajo de manera virtual utilizado las 
plataformas on-line que hoy son tan 
requeridas. Además se analizará la 
posibilidad de ir haciendo distintos 
tipos de evaluaciones para mejorar 

la preparación de los deportistas, 
durante el periodo de cuarentena 
y en adelante.  

A su vez, se dialogó con la ad-
ministración y área legal para 
avanzar en estos días con  las ne-
cesidades y recursos para un futu-
ro reinicio de actividades.

Cabe destacar que este martes 
a las 20 horas se efectuará lo pro-
pio con el equipo de la Subsecre-
taría de Juventud.
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ODONTÓLOGOS SUSPENDIERON ATENCIÓN 
CON OBRAS SOCIALES Y PREPAGAS

Por Elias García.- Ante la negati-
va de las obras sociales y prepagas a 
afrontar la totalidad de los costos del 
kit de seguridad, los odontólogos del 
ámbito privado resolvieron suspender 
la atención con cobertura social y sólo 
prestarán servicios a consultas parti-
culares por urgencias, emergencias y 
la continuidad de algunos tratamien-
tos.

A la medida adhirieron aproxima-
damente 80 odontólogos de la ciudad 
de Río Grande, aunque la proble-
mática se extendió a todo el país. “El 
problema que tenemos básicamente 
es que las obras sociales nos ofrecen 
800 o 1200 pesos para cubrir el kit de 
seguridad, y desde Nación dieron un 
protocolo de atención que se puede 
corroborar por las distintas facultades 
de odontología del país”, comentó el 
odontólogo Américo Peña, por FM 
Master’s.

“No podemos exponer a las per-
sonas a la posibilidad de que se con-
tagien de Coronavirus o de cualquier 
otra enfermedad. Esta enfermedad es 
altamente infecciosa, por eso, en caso 
de que el paciente sea un asintomá-
tico positivo nos podemos contagiar 
nosotros y el resto de las personas sin 
tener idea, no podemos ser un vector 
de contagio”, sentenció el especialista.

Hasta el momento las prepagas 
ofrecieron entre 800 y 1200 pesos, sin 
embargo, en la mayoría de los casos 
directamente no informaron ningún 
tipo de cobertura. “El kit nos cuesta 
1800 pesos, eso es una base para tener 
las condiciones adecuadas de aten-
ción y de ahí se sumará el costo por la 

urgencia que tenga la persona”, agre-
gó.

Entre los elementos, Peña mencio-
nó “camisolines, botas, barbijos N95, 
desinfectantes de ambiente y enjua-
gues bucales”, entre otros.

Como consecuencia, “ese costo 
(del kit) se le cobrará a la persona que, 
en realidad, lo deberían pagar las obras 
sociales o prepagas, pero ellos todavía 
no se están haciendo responsables”.

“Nuestra principal preocupación 
es resguardar la salud de nuestros pa-
cientes, la propia y la de las familias 
que están detrás”, aclaró el profesio-
nal.

Más limitaciones
La actividad odontológica se reini-

ció con las disposiciones que contem-
pla la Resolución 718 del Ministerio de 
Salud de la provincia. “Podemos traba-
jar durante un periodo de seis horas, 
tenemos que completar una declara-
ción jurada con los horarios de aten-
ción, por lo que el día se limita a tres 
o cuatro pacientes. Además los turnos 
son más largos para que no se encuen-
tren pacientes en la sala de espera. El 
turno puede durar diez minutos o dos 
horas y luego se hace una limpieza y 
desinfección del consultorio que toma 
al menos 30 minutos”, describió.

Por otro lado se refirió a la utiliza-
ción del torno, uno de los elementos 
indispensables en el rubro. “Si tene-
mos que usar el torno, se genera un 
aerosol que sale de la boca, ese aero-
sol va a mantener partículas en caso 
de que sea una persona positiva de 
COVID-19. Vamos a contaminar el 

Los profesionales del ámbito privado sostienen que las obras sociales y prepagas no se hacen cargo del costo total del kit sanitario que estableció 
el gobierno nacional para exceptuar a la especialidad. Los pacientes que se atiendan por urgencias o continuidad de tratamientos afrontarán ese 
gasto más el valor de la consulta.

ambiente y aumenta la posibilidad de 
contagio para  nosotros”, comentó. 
“Hay un aparato similar que funciona 
a menos revoluciones pero toma mu-
cho más tiempo y es poco eficiente”, 
concluyó Peña.

Atención en guardia

En el sector público la atención de 
la Guardia Odontológica del Hospi-
tal Regional Río Grande se trasladó al 
Centro de Atención Primaria de Salud 

N° 3 (Karukinka y Oroski, barrio Aus-
tral), donde se reciben urgencias y 
emergencias.

Los turnos, que se realizan de 9 a 
19 horas, pueden solicitarse al teléfo-
no (02964)-441373. Cabe destacar que, 
el comprobante del turno, permitirá la 
circulación exceptuada. 

En el CAPS 3, en horarios rotativos, 
prestan servicios ocho profesionales, 
los cuales atendieron en el marco de la 
cuarentena a unos 450 pacientes apro-
ximadamente.
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FORTINET NETWORK SECURITY Y LA UTN OFRECEN 
FORMACION PROFESIONAL EN CIBERSEGURIDAD 

Fortinet, líder global en solucio-
nes de ciberseguridad amplias, in-
tegradas y automatizadas, anunció 
el lanzamiento en Argentina de su 
programa de formación profesional 
Fortinet Network Security Academy 
(FNSA) en alianza con la Universidad 
Tecnológica Nacional (UTN), regio-
nal Tierra del Fuego. 

Con el objetivo de proveer una 
oportunidad única para capacitar en 
materia de ciberseguridad y certificar 
a los estudiantes de la universidad, la 
UTN podrá ofrecer los cursos de Ne-
twork Security Expert (NSE) de Forti-
net a los estudiantes de la Tecnicatura 
en Programación y a los profesionales 
que trabajan en seguridad informáti-
ca del sector público, privado y aca-
démico de nuestra comunidad y se 
suman a nuestra propuesta de activi-
dad de extensión académica.

La innovadora iniciativa FNSA tie-
ne como fin brindar una certificación 
en ciberseguridad a estudiantes de 
centros de enseñanza y universidades 

en todo el mundo para que puedan 
ingresar exitosamente al mercado la-
boral, al mismo tiempo que ayuda a 
cubrir la creciente demanda de pro-
fesionales especializados en temas de 
seguridad informática. La UTN, re-
gional Tierra del Fuego, es la primera 
institución educativa en Argentina en 
adoptar este programa y formar una 
alianza estratégica con Fortinet para 
ayudar a cerrar la brecha de habilida-
des en el creciente campo de la ciber-
seguridad.

De acuerdo a Gustavo Maggi, Di-
rector Regional de Fortinet para Sud-
américa Este: “Frente a un panorama 
de amenazas cada vez más hostil, las 
empresas se encuentran con dificul-
tades al buscar el talento necesario 
para implementar y operar sus solu-
ciones de seguridad, las cuales son 
críticas para la continuidad del nego-
cio en la actualidad. Con esto en men-
te, Fortinet se compromete a brindar 
un apoyo óptimo a instituciones edu-
cativas para proveer las herramientas 

La regional Tierra del Fuego de la UTN se suma al programa educativo global de Fortinet, orientado a formar profesionales certificados en 
ciberseguridad en todo el mundo

necesarias, desde equipos virtuales y 
guías hasta instructores capacitados 
por nuestro equipo, para fomentar la 
formación adecuada de la próxima 
generación de profesionales en ciber-
seguridad”.

Los cibercriminales están evo-
lucionando y haciendo uso de los 
avances de la tecnología para incur-
sionar en nuevas técnicas de cibe-
rataques, que les permiten explotar 
vulnerabilidades que se presentan 
en las redes de empresas y organiza-
ciones de todo tipo. De acuerdo a los 
datos presentados recientemente por 
Fortinet, Argentina ha recibido 1.590 
millones de intentos de ciberataques 
en el 2019 y este número seguirá en 
aumento.   

En este contexto, el programa 
educativo FNSA surge a partir de la 
detección de carencias que presen-
ta el mercado a nivel global como el 
escaso personal capacitado en temas 
de ciberseguridad y el poco conteni-
do en materia de seguridad que existe 
en los centros de estudios tradiciona-
les. El programa de capacitación de 
Fortinet busca también retener el ta-
lento para capacitarlo y entregarlo al 
mercado laboral, ayudando a suplir la 

alta demanda que tienen las empre-
sas de profesionales especializados 
en ciberseguridad, tanto en Argenti-
na como a nivel global.  

Según afirma Fabio Seleme, Se-
cretario de Cultura y Extensión de la 
UTN-FRTDF: “En la Institución so-
mos conscientes de la importancia 
de fomentar el desarrollo de habi-
lidades en ciberseguridad. Por ello, 
desde nuestro rol como educadores, 
vemos una gran oportunidad para 
los estudiantes y para la comunidad 
en esta alianza que hemos estableci-
do con Fortinet, ya que esto demues-
tra una vez más nuestro empeño en 
conseguir una mejora continua de 
la calidad educativa que ofrecemos. 
Además, consideramos que esta es 
una oportunidad para expandir de 
forma considerable las oportunida-
des laborales para el futuro profe-
sional y personal de nuestros egre-
sados”.

Tras culminar el programa de 
FNSA, los estudiantes de la UTN 
contarán con un conocimiento líder 
de la industria, respaldado por una 
reconocida certificación profesional 
internacional como un importante 
diferencial para su carrera.LA SECRETARÍA DE LA MUJER 

PARTICIPA EN EL PLAN DE 
ACCIÓN FEDERAL CONTRA LAS 
VIOLENCIAS DE GÉNERO

La secretaria de la Mujer de la 
Municipalidad de Ushuaia, Noelia 
Trentino Martire, participa junto a 
parlamentarias de Tierra del Fuego, 
concejalas de las tres ciudades y re-
ferentes regionales en las reuniones 
del Foro Federal Participativo Virtual 
Patagonia Sur,  organizado por el Mi-
nisterio de las Mujeres, Géneros y Di-
versidad de la Nación.

El objetivo de este espacio es po-
ner en marcha un Plan de Acción Fe-
deral contra las Violencias de Género.

“El foro virtual permitirá conocer 
las realidades de la región en materia 
de género, y permitirá luego generar 
un plan federal de actuación ante 
la problemática de la violencia en 
tiempos de aislamiento”, precisó la 
funcionaria, tras lo cual remarcó que 
“sabemos que la construcción es en 
conjunto.”

Cabe destacar que la Secretaría de 

USHUAIA

la Mujer ha implementado mecanis-
mos para readecuar la atención y la 
asistencia de diferentes situaciones 
durante la emergencia por el CO-
VID-19.

En ese marco, los seguimientos se 
siguen realizando de manera habitual 
por parte del equipo interdisciplina-
rio que conforma el Programa de Pro-
tección Integral de la Mujer y Articu-
lación de Acciones Directas.

El Foro Federal es integrado, ade-
más, por la senadora nacional Euge-
nia Duré; por la diputada nacional 
Carolina Yutrovic; por las legisladoras 
Victoria Vuoto y Laura Colazo; por 
las concejalas Laura Ávila (Ushuaia), 
Cintia Susñar (Río Grande), Jeannette 
Alderete y Rosana Taberna (Tolhuin); 
por la secretaria de Gobierno de Tol-
huin, Nancy Jorducha; y por la secre-
taria de la Mujer de Río Grande, Ale-
jandra Arce.
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QUÉ VA A SUCEDER CON EL MEDIO AMBIENTE 
CUANDO SE REACTIVE LA ECONOMÍA

Por Fabiana Morúa.- Puede ser 
que se le dé un respiro al planeta, aun-
que esto no quiere decir que se esté 
recuperando ecológicamente. Vemos 
videos y fotos de animales, cielos des-
pejados y ríos claros que sugieren un 
planeta más saludable. No obstante, 
esa es una ficción momentánea.

Hace años que distintos expertos 
sostienen que gran parte de las pan-
demias y brotes de enfermedades a 
nivel mundial, parten de una crisis 
ambiental y ecológica producto del 
modelo económico extractivo y con-
taminante en el que nos vemos su-
mergidos.

Si bien el parate económico y 
social generado por el Coronavirus 
plantea una naturaleza “en recupera-
ción”, claramente no es un escenario 
real porque se desarrolla en mundo 
casi sin actividad. ¿Qué va a suceder 
cuando se “reactive la economía”?

Se cree posible y necesario repen-
sar el modelo económico en el que 
vivimos, así como la manera en que 
consumimos para preservar la salud 
de todos los seres vivos del planeta.

Motivo por el cual; Tiempo Fue-
guino dialogó con Martina Sasso que 
estudió comunicación, cine y con-
servación para dedicarse a proteger 
la biodiversidad frente a la creciente 
crisis de extinción de especies.

“En el año 2017 comencé a tra-
bajar en la Fundación Rewilding Ar-
gentina, coordinando el programa de 
conservación marina Sin Azul No Hay 
Verde”; detalló.

También se dialogó con Ángeles 
de la Peña, quien estudió derecho 
para trabajar en políticas públicas 
como soluciones más justas y que 
puedan generar cambios concretos 
para el cuidado del ambiente. “En el 
2018 me incorporé al equipo de SAN-
HV”.

Junto a un equipo interdisciplina-
rio, “impulsamos la creación de las 
primeras áreas marinas protegidas 
en Argentina. Actualmente, el progra-
ma marino se dedica a impulsar más 
áreas de protección marina y costera 

en el país, a frenar el avance de in-
dustrias o desarrollos que dañen los 
ecosistemas marinos y su funcionali-
dad”; sostuvieron las activistas.

¿Qué trabajos han realizado des-
de Sin Azul No Hay Verde? En el pla-
no provincial como a nivel nacional

“Cuando empezamos a trabajar a 
nivel nacional, menos del 3% del Mar 
Argentino estaba protegido. Nuestro 
primer objetivo fue impulsar y pro-
mover la creación de las primeras 
áreas marinas protegidas dentro del 
Sistema Nacional de Áreas Marinas 
Protegidas”; expresaron.

Continuaron: “Luego de 2 años de 
trabajo y en conjunto con diferentes 
sectores de la ciencia, ONGs y gobier-
no; logramos proteger por ley el 10% 
de nuestro mar”.

Para diciembre de 2018 se crea-
ron el Área Marina Protegida Yaganes 
(69.000 km2) y el Área Marina Prote-
gida Banco Namuncurá Burdwood II 
(28,973 km2) ubicadas una al oeste de 
Tierra del Fuego y otra al sur, sobre el 
Pasaje Drake.

De la Peña y Sasso sostuvieron que 
“preservar áreas aisladas carece de 
sentido cuando entendemos que las 
especies no conocen de fronteras, por 
ende, es necesario generar corredores 
de protección que permitan que los 
procesos ecológicos se desarrollen”.

“Las costas de Península Mitre, las 
aguas circundantes a Isla de los Es-
tados y el Canal Beagle representan 
nodos fundamentales para preservar 
esta ecorregión de nuestro mar”.

En el 2018, “comenzamos a traba-
jar para que Península Mitre sea de-
clarada Área Natural Provincial prote-
gida. Un arduo trabajo que diferentes 
organismos estatales, ONGs y acto-
res sociales ya lo venían impulsando 
hace más de 30 años. También nos 
sumamos a la lucha para evitar que la 
industria nociva de la salmonicultura 
se instale en la provincia”; informa-
ron a Tiempo Fueguino.

Si bien, “en sí mismos son 3 pro-
yectos distintos, responden a una ne-
cesidad real y urgente de conservar el 

Tiempo Fueguino dialogó con las referentes del Programa Sin Azul No Hay Verde: Martina Sasso y Ángeles de la Peña sobre el trabajo interno y la 
perspectiva frente al Cornavirus.

mar (el ambiente en general) y frenar 
los impactos que estamos viviendo 
a causa del modelo económico ac-
tual basado fundamentalmente en 
la extracción indiscriminada de los 
recursos naturales”; remarcaron las 
activistas.

¿Cómo cerraron el 2019 en Tierra 
del Fuego? ¿Alcanzaron las expecta-
tivas propuestas?

En cuanto al objetivo de proteger 
la Península y prohibir la salmonicul-
tura en la provincia, “los proyectos de 
ley siguen sin aprobarse”.

Las activistas plantearon: “Es su-
mamente necesario un compromiso 
real de parte del Estado provincial en 
lograr estos objetivos que no son sólo 
nuestros, sino que entendemos que 
son comunes a toda la comunidad 
de la provincia y que, a su vez, son 
fundamentales para pensar en una 
visión a largo plazo concreta de desa-
rrollo sostenible”.

“No nos olvidemos que, gracias a 
la concentración de turba, Península 
Mitre fue declarada como punto de 
mayor captura de carbono de nuestro 
país y que el Canal Beagle es, por aho-
ra, uno de los lugares más prístinos 
del mundo, proveyendo una enorme 
cantidad de interacciones naturales”.

Con el cambio de autoridades en 
todos los estamentos, ¿cómo lo tra-
bajan? ¿Han presentado proyectos/
ideas o lo tenían en mente?

Tanto para Península Mitre y la 
prohibición de la salmonicultura ya 
existen 2 proyectos de ley ingresados 
a la Legislatura.

“Estamos trabajando para impul-
sar esos 2 textos y poder acercar in-
formación relevante que ayude a que 
se aprueben. Día a día surgen nuevos 
fundamentos que se suman a los tan-
tos que ya existen para pedir que se 
aprueben ambas leyes”; indicaron.

Asimismo; “con respecto al pro-
yecto de ley de Península Mitre, fue 
ingresado por primera vez en el 2003, 

con lo cual ha atravesado distintas 
gestiones hasta el último texto con-
sensuado que ingresó en el 2018”.

Por otro lado, “el que prohíbe la 
salmonicultura, en cambio; ingresó el 
año pasado y lo presentaron Mónica 
Urquiza, hoy vicegobernadora, junto 
a Pablo Villegas”.

¿Se han acercado a la Legislatura, 
antes de la pandemia, o a las Legisla-
doras/es? En esta nueva conforma-
ción legislativa integra el Partido Ver-
de que apoya causas ambientalistas

“Sí, nos hemos acercado porque 
consideramos que el rol de la Legisla-
tura es fundamental, los legisladores 
tienen la responsabilidad y a su vez 
la gran oportunidad de aprovechar 
este momento para aprobar proyec-
tos que cambien paradigmas, que 
aseguren la protección de dos íconos 
provinciales para esta y todas las ge-
neraciones por delante”.

Distintos representantes de cada 
bloque se han manifestado a favor de 
la sanción de alguna o de ambas le-
yes, “habrá que ver qué sucede cuan-
do sean debatidos”; expresaron.

“En otras ocasiones, sobre todo 
respecto a Península Mitre, a pesar 
de parecer que está por aprobarse, 
se vuelve a posponer su tratamiento. 
Hoy nos encontramos en un pun-
to de inflexión, porque no podemos 
seguir postergando este tipo de de-
cisiones, sería una irresponsabilidad 
muy grande”; afirmaron Sasso y De la 
Peña.

Actualmente nos encontramos 
en época de cuarentena debido a la 
pandemia por Coronavirus, ¿qué 
opinión se tiene al respecto?

“El 75% de todas las enfermedades 
infecciosas emergentes en humanos 
son de origen animal, estas afeccio-
nes están estrechamente relaciona-
das con la salud de los ecosistemas”.

Por lo cual, De la Peña como Sas-
so creen que “debemos tomarnos el 
tiempo para entender qué es lo que 
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nos llevó a encontrarnos en esta si-
tuación, como otras veces en el pasa-
do, para no repetir los mismos erro-
res”.

En las últimas décadas “se han 
multiplicado las enfermedades zoo-
nóticas, aquellas que los animales 
transfieren a los seres humanos. Sien-
do el caso del COVID-19 y otros virus 
como el Ébola, el MERS, el SARS o el 
ZIKA”.

Los científicos aseguran que son 
las actividades humanas las que pro-
vocaron alteraciones importantes en 
el medio ambiente.

Las referentes de Sin Azul No Hay 
Verde utilizaron la siguiente explica-
ción para plasma la realidad actual: 
“Al cambiar el uso del suelo para los 
asentamientos, la agricultura, la tala 
o las industrias y sus infraestructuras 
asociadas; se ha fragmentado o inva-
dido el hábitat de los animales. Se han 
destruido zonas de amortiguamiento 
naturales que normalmente separan 
a los humanos de la vida silvestre, se 
han creado puentes para que los pa-
tógenos pasen de los animales a las 
personas”; explica en la investigación 
del Programa de las Naciones Unidas 
para el Medio ambiente.

¿Esto influye en los planes, tra-
yectos o metas de organizaciones 
ambientalistas? ¿De qué manera?

De la Peña y Sasso aseguraron que 
“influye en la forma en la que lleva-
mos a cabo el trabajo, pero no en las 
metas. En este momento nos estamos 
volcando mucho más hacia las plata-
formas digitales, pero el objetivo con-
tinúa siendo el mismo”.

Porque, “si hay algo que demostró 
nuestro país, es la capacidad de unir-
se sin dudarlo frente a una crisis, se-
ría importante poder mantener esta 
unión para otras decisiones que nos 
beneficien a todos como comuni-
dad”; replantearon.

Por otro lado, han salido infor-
mes y notas en todo el mundo sobre 
el clima, la fauna, la vida silvestre en 
las que han notado mejoras. ¿Desde 
Sin Azul No Hay Verde cómo lo anali-
zan? ¿Cómo lo toman?

Situación que nos lleva a pensar 
“¿Qué va a pasar cuando se “reactive 
la economía”? ¿Qué va a pasar cuando 
finalice la cuarentena, vamos a volver 
a lo mismo de antes? Justamente, esa 
“normalidad” es lo que estaba mal”.

“Si apenas le damos un respiro al 

planeta nos muestra como vuelve a 
tomar pequeños espacios antes per-
didos por nuestras acciones, tenemos 
que pensar realmente cómo vamos a 
modificar nuestra conducta”; insis-
tieron.

¿Se han reunido o has tenido 
contacto virtual con quienes traba-
jas en la organización?

“Dadas las circunstancias, mucha 
gente se está exponiendo por sus ve-
cinos y su comunidad, yendo a traba-
jar para asegurarse que muchas cosas 
vitales sean llevadas a cabo y estamos 
sumamente agradecidos”; sostuvie-
ron.

“Para los que tenemos la suerte de 
poder quedarnos en nuestras casas, 
la tecnología hoy nos permite seguir 
trabajando y es importante que así lo 
hagamos todos, para pensar en el fu-
turo de nuestro país y de la sociedad”; 
reflexionaron.

Además, “en nuestro caso, hay 
personas del equipo viviendo en dis-
tintos lugares del país por diferentes 
proyectos, lo que siempre nos obligó 
a mantenernos en contacto constan-

temente por teléfono o videollama-
das. Todo el tiempo estamos conec-
tados entre nosotros”; aseguraron 
Sasso y De la Peña.

¿Qué desde la ONG sobre la situa-
ción global que vivimos?

“Ojalá salgamos de esta situación 
muchísimo más sabios y más cons-
cientes del tipo de vida que llevamos, 
de nuestros hábitos, de la exigencia 
desmedida hacia la naturaleza que 
ejercemos”; anhelaron las integran-
tes del Programa Sin Azul No Hay 
Verde.

El hecho que vivamos en grandes 
ciudades “nos desconecta del nexo 
que tenemos con el ambiente y con 
otras especies, esto no debería pasar 
y mucho menos en Tierra del Fuego 
que es una provincia privilegiada por 
todos sus valores naturales. Tenemos 
una gran responsabilidad de no per-
der de vista lo delicado que es este 
vínculo y cuánta falta nos hace un 
ambiente sano para nuestra propia 
supervivencia”.

Por otro lado, “esperamos que no 
nos olvidemos de la solidaridad y el 

trabajo en conjunto, son fundamen-
tales para crear cambios plurales y a 
largo plazo, donde podamos tener 
una relación entre nosotros y con 
nuestro entorno mucho más equili-
brada. Que después de tanto tiempo, 
se aprueben proyectos ambientales 
que acompañen a estos cambios es-
tructurales”; destacaron.

Hoy, “hablar de conservación y 
la protección de espacios como Pe-
nínsula Mitre y el Canal Beagle pue-
de parecer insólito en este contexto, 
pero justamente tenemos que poder 
abordar estos temas. La crisis del 
COVID-19 tiene que llevarnos a tra-
tar las causas de estas enfermedades 
de raíz, que son, en definitiva, las 
amenazas al mundo natural. Si no, 
vamos a seguir padeciendo sus con-
secuencias una y otra vez hasta que 
realmente aprendamos la lección”; 
concluyeron las referentes de Sin 
Azul Hay Verde.

El mensaje final que dejaron Mar-
tina Sasso y Ángeles de la Peña: “No 
volvamos a la normalidad porque la 
normalidad era el problema”.



  TIEMPO FUEGUINO | 22 de Abril de 202016 | 

CTA

PREOCUPACIÓN DEL SECTOR DE DISCAPACIDAD 
POR INCUMPLIMIENTO DE GOBIERNO

Cabe aclarar que desde Gobier-
no de la Provincia, se anunció el 
pago de un monto aunque sin acla-
rar fecha y monto exacto,  luego del 
pago de las pensiones de este mes a 
las que no se les actualizó su monto.

La Organización reclama que 
esta situación provoca mayor “an-
siedad e incertidumbre” y genera 
“expectativas en personas con dis-
capacidad, muchas de las cuales, 
atraviesan una situación económi-
ca desesperante”. Ademas se suma 
reclamo en el cobro inmediato por 
boleta complementaria, cuyo mon-
to deberá ser de aproximadamen-
te$15.000 en concordancia con lo 
que establece la ley.

La integrante de la Comisión, 
Maria Jose Pazos dijo a TIEMPO 
FUEGUINO explicó que las “pen-
siones RUPE están atrasadas des-
de hace tiempo y no se respeta lo 
que dice la ley que establece que 
el monto debe ser el equivalente al 
sueldo bruto por todo concepto de 
una categoría 10 PyAT del gobierno”

Por Silvana Minué- Desde la comisión de discapacidad de la CTA Autónoma Tierra del Fuego sostienen que aun no hay información oficial sobre el 
pago del “complemento” que anunció el gobierno en los primeros días del abril. “Tampoco se cobró el bono como el resto de los estatales, así que 
viene atrasado el tema de las RUPE y en este contexto se atrasa todo”, reclaman.

DEPORTES

EL FUEGUINO FACUNDO DI GENNARO EN LA 
COMPETENCIA VIRTUAL DE LA FÓRMULA 

USHUAIA.- El piloto fueguino Fa-
cundo Di Gennaro, que se sumó a par-
tir de esta temporada a la Fórmula 3 
Metropolitana, tras haber participado 
en la finalización de 2019 en la cita de 
debutantes.  se sumará a la propuesta 
virtual de la categoría, que inicia este 
miércoles, que les permite a los pilotos 
al menos mantenerse en contacto con 
la actividad en plena cuarentena a cau-
sa de la pandemia de coronavirus.

El volante capitalino brindó preci-
siones acerca de la propuesta deporti-
va, que lo tendrá con la unidad número 
46. “Tratamos de siempre poder hacer 
algo, que nos evite la inactividad”, afir-
mó el “Chino” Di Gennaro, quien ade-
más expresó que se pasa gran parte del 
tiempo del parate obligatorio sanitario 
“con el simulador”.

Asimismo, Facundo Di Gennaro 
mencionó que “ahora se dio la oportu-
nidad de correr el campeonato virtual 
de la Fórmula 3 Metropolitana”, que lo 
tiene como uno de los organizadores 
de la competición hogareña.

“Esta cuarentena la llevamos bas-
tante bien; lo mejor que se puede”, 
apuntó Di Gennaro y añadió su satis-

facción y motivación por el comienzo 
de las acciones virtuales en pista, que 
se pondrán en marcha esta noche, 
desde las 21:00 horas y será transmiti-
da en vivo por el Facebook oficial de la 
Fórmula Metropolitana, y será replica-
da también por el piloto de Tierra del 
Fuego.

“Van a ser ocho fechas, en donde 
estaremos todos los pilotos de la cate-
goría participando en la competencia 
y está todo muy parejo. Va a estar muy 
bueno y entretenido para todos”, ase-
veró Di Gennaro, en referencia a las ca-
rreras virtuales que tendrán esta noche 
su primer escollo competitivo.

La cuarentena en casa

“Ahora que estamos en casa, apro-
vecho a hacer cosas que antes por falta 
de tiempo. Vamos con frecuencia al ta-
ller, y permanecer al resguardo en casa, 
por precaución y prevenir el contagio”, 
dijo Facundo, que tiene el mismo de-
seo que pase pronto este momento 
que nos toca atravesar por el Covid-19 
“y podamos volver lo antes posible a 
las pistas”.

El piloto de Tierra del Fuego Facundo Di Gennaro se alistará en la competencia virtual de la Fórmula 3 Metropolitana. “El simulador me permite 
mantener la actividad”, indicó el capitalino.

“Hace varios gobiernos que se 
incumple esto, mientras que Mele-
lla, en campaña electoral, se com-
prometió con la Comisión de la 
Discapacidad de la CTA y otras or-
ganizaciones de que se iba a regu-
larizar, de hecho mucha gente con-
fió en él y en la gente del gabinete. 
Cuando se celebró el convenio con 
ATE y el Gobierno se informó que 
ese iba a poner un monto de 30.000 
pesos, algo que ni se acerca al mon-
to de la categoría, pero daba un 
paso importante”, explicó.

En este sentido Pazos, agregó 
que tras el párate de la administra-
ción publica y las medidas del Eje-
cutivo en el marco de la crisis sani-
taria por el COVID-19, “no se llevo 
adelante el anuncio del aumento 
salarial como tampoco de las RUPE. 
Tampoco se cobro el bono como el 
resto de los estatales, así que viene 
atrasado el tema de las RUPE y en 
este contexto se atrasa todo”.

La referente del grupo aseveró 

que “ningún funcionario del área se 
ha comunicado con nosotros mien-
tras que desde el sector hemos saca-
do varias gacetillas reclamando de-
moras en ayudas alimentarias para 
las familias”.

“Crece la incertidumbre y con 
eso la angustia y la ansiedad de to-

dos,en este contexto de encierro 
es difícil, costoso, moverse para las 
personas con discapacidad para 
abastecerse de alimento así que es 
imposible que con 20000 pesos se 
pueda pagar los medicamentos, ali-
mentarse, pagar un alquiler”, finali-
zó.
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ARGENTINA YA TIENE NUEVE MUERTES Y 113 
CASOS EN LAS ÚLTIMAS 24 HORAS

Del total de esos casos, 866 (27,6%) 
son importados, 1.346 (42,8%) son con-
tactos estrechos de casos confirmados, 
618 (19,7%) son casos de circulación 
comunitaria y el resto se encuentra en 
investigación epidemiológica.

Tres de los decesos fueron registra-
dos en la provincia de Buenos Aires: 

El Ministerio de Salud de la Nación registró este martes 9 nuevas muertes por coronavirus y 113 contagios en las últimas 24 horas. Así, el total de 
infectados en todo el país ascendió a 3144 y las víctimas fatales suman 151.

una mujer de 53 años y dos hombres de 
64 y 84 años. Mientras que los dos res-
tantes, ocurridos en La Rioja, fueron un 
hombre de 85 años y una mujer de 79.

Los nuevos fallecidos son una mu-
jer de 62 años residente en la provincia 
de Buenos Aires y cuatro hombres, tres 
de 76, 77 y 83 años residentes en la Ciu-

dad de Buenos Aires (CABA).
Los contagios de las últimas 24 ho-

ras fueron 60 en la provincia de Bue-
nos Aires, 33 en la Ciudad Autónoma 
de Buenos Aires, 11 en Río Negro, 5 en 
Chaco, 1 en La Rioja, 1 en Santa Fe y 2 
en Tierra del Fuego.

Según explicó anoche el ministro de 
Salud porteño, Fernán Quirós, la “ma-
yor carga” para el sistema público de 
salud se espera en la segunda quince-
na de mayo cuando podrían registrarse 
entre 2.000 y 3.000 casos leves por día 
en la ciudad de Buenos Aires.

“Esperamos la mayor carga del sis-
tema público de salud en la segunda 
quincena de mayo, y el peor día va a 
significar entre 2.000 y 3.000 pacientes 
leves en la Ciudad de Buenos Aires”, 
dijo Quirós, quien hizo una presenta-
ción ante legisladores porteños.

Según los reportes oficiales, la tasa 
de letalidad del virus en la Argentina 
es de 4,8 por ciento. Se encuentra de-
bajo de los índices de los países más 
afectados y en el rango promedio de la 
mayoría de las naciones del mundo. La 
edad promedio de los fallecidos es de 
73 años y en un 68% los afectados son 

CORONAVIRUS

varones.
Por su parte, la Secretaria de Acceso 

a la Salud, Carla Vizzotti, dedicó un frag-
mento del informe matutino de este 
martes para hablar sobre el aumento 
de personas en la vía pública pese a 
que continúa vigente la cuarentena 
obligatoria. La funcionaria aclaró que 
se trata de trabajadores pertenecientes 
a actividades que han sido exceptuadas 
y sólo pueden transitar por la calle para 
ir a sus trabajos.

“Las excepciones para recreación o 
actividad social no están disponibles, 
no han sido habilitadas, y siguen sus-
pendidas las actividades no esenciales. 
El motivo por el cual nosotros necesita-
mos reforzar este concepto es porque 
Argentina está generando respuestas 
locales para temas puntuales”, detalló.

A diferencia de los países del hemis-
ferio norte -puntualizó Vizzotti- el país 
se encuentra en un momento del año 
donde todavía no llegaron las tempera-
turas más frías y con ellas la circulación 
de los virus respiratorios. “Eso hace que 
nuestra estrategia de administración 
tenga que tener en cuenta este factor”, 
indicó.

USHUAIA TIENE UN NUEVO 
CASO Y 50 PACIENTES 
RECUPERADOS

   Lo informó el Ministerio de Salud 
de la provincia. En total, los casos con-
firmados ascienden a 124, incluyendo 
a las Islas Malvinas.

Hasta el momento, se registraron 
12 casos totales existentes en las Is-
las Malvinas de los cuales 11 ya han 
recibido el alta según información de 
prensa, (debido a la ocupación ilegal 
del Reino Unido de Gran Bretaña e Ir-
landa del Norte no es posible contar 
con información propia sobre el im-
pacto del COVID -19 en esa parte del 
territorio argentino).

De los 102 casos correspondientes 
a Ushuaia son 50 los pacientes que es-
tán recuperados. En Río Grande se re-
gistran 10 casos positivos totales, tres 
pacientes dados de alta.

A la fecha 644 casos han sido des-

CORONAVIRUS

cartados en la provincia.
En Ushuaia 1 caso confirmado 

se encuentra internado en UTI con 
ARM. 2 casos se encuentran en sala 
de adultos.

Ushuaia: De los casos confirma-
dos 6 se encuentran en investigación 
epidemiológica. 

Río Grande: todos los casos con-
firmados tienen nexo epidemiológico

Casos sospechosos: 
Ushuaia: 24
Río Grande: 8
Tolhuin: 0

Casos Descartados: 
Ushuaia: 489
Río Grande: 147
Tolhuin : 8 (dos casos correspon-

dían a Ushuaia)
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

LA RIOJA

LE INCENDIARON EL AUTO A UNA MÉDICA CON COVID-19
“Ratas infestadas, vayansé”, re-

sume el mensaje anónimo. Claudia 
Salguero, una médica de la provincia 
de La Rioja, se vio sorprendida esta 
madrugada cuando observó que el 
auto de su familia amaneció incen-
diado. Salguero está aislada tras ha-
berse contagiado de coronavirus. 
Pero el mensaje violento parece ser 
poco casual: se produce luego que el 
gobernador Ricardo Quintela culpó 
a los médicos por su “irresponsabi-
lidad” en la atención, a raíz de que la 
mayoría de los afectados por la pan-
demia son profesionales de salud. 
“Es el colmo que se enfermen por 
compartir mate”, dijo.

Salguero tiene 51 años y es jefa 
de la Unidad de Terapia Intensiva del 
Hospital Regional “Vera Barros”, el 
centro de salud más importante de 
la capital riojana. Es, además, sub-
jefa de la UTI del Instituto Médico y 
Quirúrgico “Mercado Luna”, donde 
mantuvo contacto con la pediatra Li-
liana Ruiz, el primer caso riojano de 
COVID-19. Hace dos días, la médica 
publicó un mensaje en Facebook en 
el que cuestionaba con dureza al go-
bernador Quintela. Su comentario se 
viralizó, pero nunca imaginó lo que 
ocurriría esta madrugada.

“La verdad, es algo lamentable. 
No estamos habituados a este tipo 
de vandalismo en la provincia. Esto 
pasó a las 5 y media en el domicilio 
donde vive mi hija con su papá. Ellos 
se dieron cuenta porque empezaron 
a ladrar los perros y vieron que la ca-
mioneta estaba prendida fuego en el 
interior. Cuando se acercaron vieron 

el cartel”, señaló Claudia.
En su mensaje en las redes socia-

les, Salguero se había mostrado en 
desacuerdo con las declaraciones 
del gobernador de La Rioja, que cul-
pó a los médicos de no tomar las me-
didas preventivas adecuadas, como 
“no compartir mate y las mesadas”.

“Me siento avasallada, humilla-
da, ninguneada, una sensación de 
cansancio mental, espiritual, ago-
tamiento, indescriptible. Esta sen-
sación no la había experimentado 

NUNCA. Luego de alentar a todos 
mis colegas, me embargó una sen-
sación de ahogo y no me pude con-
tener y decidí escribir esto. A usted 
SEÑOR GOBERNADOR DE LA PRO-
VINCIA DE LA RIOJA DON RICARDO 
QUINTELA!!!”, exhorta la doctora en 
uno de los fragmentos de su interpe-
lación pública.

La polémica teoría del mandata-
rio, que ocasionó una fuerte tensión 
con los gremios de la salud, se funda 

Comenzará a potenciarse el trabajo y el 
amor en tu vida. Mejorará la comunicación 
con tu pareja y seres queridos, logrando 
paciencia y tranquilidad. Aprovecha el día 
para conectar con la frecuencia del amor y 
la armonía.

Te sentirás inspirada a actuar, a concretar 
temas pendientes y a comenzar nuevos 
proyectos. Tu energía está focalizada en 
lo laboral y te sientes con la inteligencia 
necesaria para afrontar nuevos desafíos. 
Confía en tu propio ingenio y sigue 
adelante.

Date un tiempo para relajarte un poco más 
y dedicarte a tu salud, al cuidado de tu 
cuerpo, y a disfrutar más de ricas comidas 
y placeres sanos y naturales. Recuerda que 
la salud es la base de la buena vida.

Tu poder magnético es grande y 
debes aprender a usarlo para cambiar 
o transformar lo que tenga que ser 
trascendido. Sé consciente de qué 
cosas, situaciones o personas, ya no 
tienen que ser más parte de tu vida, ya 
que un ciclo se ha terminado. 

Trata de pasarla bien, a pesar de las 
dificultades que puedan presentarse. 
Son momentos de pruebas y desafíos, así 
que intentar llevar los días con un buen 
sentido del humor. Tú sabes bien como 
confiar en la vida.

La energía de la vida te pedirá que te 
conectes más con tu cuerpo físico y le des 
los cuidados que se merece. Planea una 
buena dieta alimenticia y regula tus días 
con actividades físicas que te den fuerza y 
elongación.

Disfruta con tu amado momentos 
de cariño y dulzura. Aprovechen 
para conocerse más íntimamente y 
decirse lo que hace tiempo necesitan 
expresarse. Pierde el miedo a mostrar tus 
sentimientos más profundos.

Verás que algunos asuntos financieros 
y administrativos comienzan a tomar 
forma. Sentirás una cierta estabilidad 
económica y verás que se avecinan etapas 
para concretar y dar forma a proyectos que 
tienes en mente desde hace un tiempo.

La energía en el trabajo y en tus actividades 
cotidianas estará más estable y empezarás 
a concretar ideales y proyectos sobre los 
que te vienes concentrando, como estudios 
o cursos que vienes aprendiendo.

Sería excelente idea que te conectes más 
con los momentos agradables, con el 
placer, con la tranquilidad y el descanso. 
Algunas etapas están terminando y otras 
están por comenzar. Anímate y renace para 
vivir nuevas experiencias.

Muy buenas oportunidades están llegando 
a tu vida. Abre tus brazos y respira profundo. 
¡Es tiempo de decir si al cambio! ¿Aceptas 
las nuevas oportunidades que se avecinan? 
Ya tienes la sabiduría y la comprensión 
necesaria para avanzar.

Una vida nueva está comenzando. Una vida 
más creativa, intuitiva, alegre y mágica. 
¿La sientes llegar? Anímate a realizar tus 
sueños y a conectarte más con las hadas, 
las ondinas y los ángeles. 

en que el 80% de los casos de coro-
navirus en esa provincia afecta al 
personal médico, según informó el 
sitio El Federal. Este modo de pro-
pagación de la enfermedad agregó 
una dificultad adicional para las au-
toridades gubernamentales. Por los 
contagios, la clínica “Mercado Luna” 
tuvo que entrar en cuarentena y su 
onda expansiva llegó hasta Emer-
gencia Riojana Inmediata (ERI), otro 
de los centros de salud locales don-
de presta tareas.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

TOLHUIN
TEL: (02901) 492036
LUCAS BRIDGE 245

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
3ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
10ºc

Máxima 
7ºc

Máxima 
5º c

Máxima 
4ºc

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RíO GRANDE                 (02964)

Compra
$63,45

Venta
$66,04

Venta
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DEL PUEBLO II
el: 427112
Viedma 778

MERCANTIL
Tel 432648
Gobernador Paz 679 

Compra
$0,0653

Máxima 
1ºc

$0,0773
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